

# EL REGIONAL

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

La correspondencia al Administrador de  
EL REGIONAL: Antonio Galdeano.

OFICINAS: GERONA 28.

Suscripción: Almeria: 150 ptas. al mes  
Provincia: 5 ptas. trimestre.

## Panticosa en Almeria



Millares de enfermos crónicos del pecho, cansados de ponerse *cáusticos*, *bótones de fuego*, y tomar sin resultado medicamentos tan perjudiciales para el estómago, como son los compuestos de *Guayacol*, de *creosota* y de aceite de bacalao, encuentran rápido alivio con el tratamiento *nitrogenado* y las inyecciones de jugos animales, según el procedimiento de Brown-Sequard.

**Los catarrros crónicos**, el asma, fatiga, enfisema pulmonar, laringitis, ronquera, tos ferina y bronquitis crónica, se curan con las inhalaciones de *nitrógeno*, *tritillamina* y ácido fluorídrico.

**La tuberculosis** y la *tisis confirmada*, con las inyecciones de cinamato de soda, procedimiento del Dr. Espina, de Madrid.

Los que escupen sangre (*hemoptisis*) se curan con las inhalaciones de *ácido hipoprotico*.

**La anemia**, insuficiencia, mala menstruación, color pálido y flujos en la mujer, se curan con las *aguas azucadas*, que abren el apetito y modican muchas alteraciones del estómago, hígado, riñón y matriz.

Por la comodidad del viaje y por estar abiertos todo el año los gabinetes de aguas artificiales se prefieren hoy a las naturales de *Panticosa*, Urbrugua, La Aliseda, Fortuna y Tolox.

Médico Director,  
**D. ANTONIO RUIZ JUNCAL,**  
Reina, 15. — Almeria.

## A los estudiantes

Enseñanza á viva voz del idioma francés por el método «Berlitz». Preparación para los exámenes en el Instituto con arreglo al programa oficial. Lecciones a domicilio. Correspondencia á quien lo deseé.

Profesor, LUIS CAMPOS, Cosario, 5. derecha.

## EL PUERTO

### Al Sr. García Morón

Nos fué muy grato saber que el nombramiento de inspector de esta zona de puertos, había recibido en un ingeniero cuya inteligencia y celo le conquistaron los prestigios de que goza dentro y fuera del brillante cuerpo.

Confiamos las obras del de Almeria unas veces á la inspección y otras á la iniciativa de quien tan probada tiene su pericia en tantas ocasiones patentizara las excelencias de su deseo, tenemos por muy seguro que ha de realizarse lo mejor y que en lo sucesivo no habrá de sufrir los trabajos aplazamientos injustificados ni pretericiones odiosas, por contar nuestro derecho con el apoyo resuelto de una tan firme voluntad.

Relacionarse —como ayer dijimos— el actual viaje del Sr. García Morón con su deber de escribir una Memoria referente al orden de prelación de obras. Pues nos otros creemos cumpliría á maravilla su cometido diciendo al gobierno que lo que precisa, que lo que urge en el puerto de Almeria es prolongar hasta el Malecón el andén de costa y terminar el dique de Levante, con lo que se conquistarían cinco atraques más, reclamados ya con imperio por el creciente tráfico.

Por rápida que sea su visita, es bien seguro estará ya muy convencido de que nuestro puerto, si ha de responder a las necesidades del tráfico y á los sacrificios del Estado y del comercio, es preciso y urgente acometer trabajos que le coloquen en condiciones de dar satisfacción á una demanda siempre en aumento, dicho sea con el regocijo que á todo el amarillo de su tierra produce el

contemplar un presente muy grato y un porvenir brillantísimo.

Proyecto construir una traviesa que alejará á las embarcaciones surtidas en el dique de Levante de todo peligro. Se creyó, al lanzar la idea y estudiar el proyecto, que esa obra la reclamaban además de las seguridads de que deben dotarse á los buques que tengan que anclar en ese punto, las facilidades que es preciso conceder para que las operaciones de carga y descarga se verifiquen con mayor rapidez y con superior economía.

El pensamiento de la traviesa proyectada, obedeció á un temor: al temor de que el fuerte oleaje, de lo que con propiedad se llama mar de teatro, impidiera algunos días la faena, poniendo en riesgo, á la vez, las embarcaciones llegadas para responder á nuestras exigencias comerciales.

Eso creyeron muchos, cuyas nobles intenciones nos avergonzaría á nosotros poner en duda; eso creyeron personas que cimentan su autoridad en la suficiencia; eso ¿porqué no decirlo? creímos también nosotros, si faltos de competencia para resolver problemas que corresponden á la majestad de la técnica, sobrados de voluntad, de corazón y de alientos para aspirar á contribuir á todo lo bueno, á todo lo mejor, á todo lo que al bien de Almeria conduzca y á su engrandecimiento se dirija.

Pero la experiencia ha demostrado que la traviesa no es necesaria, y nosotros nos rendimos ante esa verdad indiscutible. ¡Bueno se la que un mezquino amor propio nos llevará á negar la razón, perjudicando intereses muy sagrados y produciendo daños inmensos á lo que por vivir en nuestra alma hemos de querer siempre!

Abiertos á la explotación, el año pasado, el andén de costa y algunos metros del dique de Levante, bien se ha patentizado que esos temores á que antes nos refiriéramos carecían de fundamento; bien se ha demostrado que la traviesa, ideada con excelente tendencia, no es precisa, no es siquiera necesaria.

Verificóse la campaña uvera sin la menor novedad; entraron y salieron multitud de vapores sin el más pequeño obstáculo, reinó viento, fuerte viento de poniente, y ni hubo asomo de naufragio para los buques ni precisión de suspender las operaciones de carga un solo instante.

Y así ha continuado sucediendo después. En el andén de costa y en la parte terminada del dique de Levante se opera sin que el mar de teatro ofrezca peligro alguno ni oponga la dificultad más pequeña.

Hay, pues, que prescindir, en nuestro modestísimo parecer, de la e instrucción de la traviesa, guiando la voluntad á otras soluciones y empleando en conseguirlas los sacrificios del Estado español y del Comercio almeriense.

Hay que desechar lo inútil para dar abrigo á los preciso y urgente.

Y en éste desejo y en éste esfuerzo, espera Almeria contar con la autoridad prestigiosa y con la ayuda valiosísima del inspector de puertos, Sr. García Morón.

¿No motiva su actual visita el deber de redactar una Memoria referente al orden de prelación de obras? Pues nos otros creemos cumpliría á maravilla su cometido diciendo al gobierno que lo que precisa, que lo que urge en el puerto de Almeria es prolongar hasta el Malecón el andén de costa y terminar el dique de Levante, con lo que se conquistarían cinco atraques más, reclamados ya con imperio por el creciente tráfico.

Como nosotros opinan todas las personas competentes con quienes hemos hablado del particular los actuales días. Quizás no sea el nuestro el primer ruego y la primera indicación que llegue al inspector, por haberlos formulado á éstas horas entidades y corporaciones que tienen el deber de interessarse por

todo lo que en bien de Almeria redunda.

Y como lo que pedimos representa para el erario público algunos millones de ahorro y para el puerto almeriense una ventaja grandísima, descansamos en la esperanza de que el Sr. García Morón, identificándose con las aspiraciones de éste pueblo y bien penetrado de la justicia, de la razón y de la equidad de su demanda, le ayudará á vencer, poniendo á servicio de una causa tan noble su inteligencia, su autoridad y sus prestigios.

## Renta embargada

Al fin comienza á hacerse la luz en el oscuro fondo de ese expediente, instruido por la representación de la Compañía Arrendataria de Tabacos y efectos timbrados en esta provincia.

Si haber pretendido inventar nada nuevo, sostendremos en EL REGIONAL del domingo último que el embargo del 15 por 100 de la Renta, de consumos no ha debido hacerse, ó mejor dicho, no ha debido darse motivo para que se realice.

La empresa monopolizadora ejerce un incuestionable derecho defendiendo sus intereses y procurándose todas las seguridades de pago; pero no es justo ni moral ni equitativo que el Erario popular pague la culpa de agentes débiles y el alcalde presidente y la corporación municipal han debido defender con tesón y con entereza el dinero del pueblo.

La defraudación que persigue la Tabacalera no es de hoy; arranca de algunos años atrás y, según antecedentes, que tenemos por ciertos, las 375 pesetas a que asciende el embargo, proceden de faltas de reintegros en los libros de actas y otros documentos de secretaría.

Sea de ello lo que quiera, queda demostrado que la entidad Ayuntamiento no debe nada, aunque haya incurrido en lejanía para amparar los intereses comunales, entregados á su custodia.

No se persigue un fantasma. En los folios del expediente se especifica de una manera clara y terminante la documentación reintegrada y la época á que pertenece, y por consecuencia son conocidos los funcionarios responsables.

¿Porqué no ha procedido el Concejo municipal contra los verdaderos responsables?

¿Acaso en los presupuestos á que el fraude se refiere, no existe cantidad presupuesta para gastos de secretaría y material de oficinas?

Pues si ésto es evidente, no tiene duda que esas cantidades fueron abonadas por docevias partes por depositaría, y si no se las dió su verdadero destino y alguien las aprovechó en propio beneficio, ese alguien, llámese como quiera, cometió un delito penado en el Código, además de la responsabilidad subsidiaria.

El asunto es tan claro que no se necesita haber estudiado muchos cursos de Derecho para formar juicio acabado; basta con el don que distingue a los hombres de los seres irracionales.

En resumen: el Erario municipal no debe pagar esas miles de pesetas á la Tabacalera, ni debe pechar con la vergüenza de vivir sometido á un embargo.

Repítase contra los bienes de los verdaderos responsables y la compañía Arrendataria se resarcirá de su dinero y el pueblo de Almeria no abonará deudas agudas.

## A Granada

En ésta capital es cada día mayor la animación para asistir á las próximas fiestas de Granada.

A la salida de los trenes botijos la noche del dia diez próximo, estará nuestra estación espléndidamente iluminada, encendiéndose multitud de focos eléctricos.

Se ha solicitado de la Compañía del Sur de España reserve en la estación de Santa Fé un coche completo del tren

botijo para los expedicionarios de Almeria y otras localidades próximas.

El Ayuntamiento acordó ayer destinar 500 pesetas para un premio en las carreras de caballos próximas á celebrarse en Granada.

La banda de música se encontrará en la estación del ferro-carril á la salida de los botijistas, para contribuir á la brillante despedida que se les prepara.

El Ayuntamiento acordó ayer que el teniente alcalde Sr. Burgos Tamarit, lleve á Granada el encargo de dar las gracias á aquel municipio por sus testimonios de cariño á Almeria.

La Compañía del Sur de España cuenta con sobrado material para reforzar los trenes ordinarios cuando comience la rebaja de precios y para establecer los extraordinarios que saldrán de Almeria y de Baeza para Granada.

## Notas agrícolas

Según las noticias que se reciben de todas partes es en extremo favorable para el campo el temporal reinante de calor y cielo despejado, que ayuda eficazmente á las plantas para que su desarrollo final sea verificado con vigor; así es que el aspecto que presentan los sembrados es inmejorable y los labradores se muestran contentísimos.

Un año que parecía escaso y va á resultar un año, que si Dios quiere, será un cosechón tremendo.

Los síntomas que presentan los olivos, en general, hacen presagiar buena cosecha; pero como la exportación continua con bastante importancia, hace que los precios de este artículo se mantengan firmes en el mercado, creyéndose inminente la baja, ya iniciada en bastantes centros productores.

Los temores que por la falta ó escasez de agua abrigaban los cosecheros y acaparadores de trigo de que se elevan los precios de este grano, no se han confirmado afortunadamente, pues las aguas primero y el tiempo benévole y favorable para el campo después, no solo han desvanecido aquellos por completo, sino que han ocasionado alguna baja en los precios.

En cambio, la cebada y demás granos, á pesar de todas las circunstancias favorables que dejamos expuestas, van arriba.

## DE ARTE

### Merce aplausos

El acto realizado por la sociedad de barrileiros de Almeria es digno de aplausos y debe servir de ejemplo a los miembros de la fortuna.

Noches pasadas presentóse una comisión de obreros en la Academia de Bellas Artes para significar al director, D. Aquil Acosta, la gratitud con que los trabajadores almerienses ven los brillantes resultados y la meritísima labor que se hace en el expresado Centro en favor de la cultura popular.

El gremio de barrileiros, ansioso de contribuir en la medida de su modesta esfera á premiar la constancia y el mérito, entregó al Sr. Acosta un artístico estuche con paleta, pinceles y tubos de pintura, obsequio que hace la Sociedad á su compañero, el aventajado discípulo D. Rafael Guerrero.

El estuche, primorosamente labrado, lleva en la tapa una placa de níquel con la siguiente inscripción:

«El gremio de barrileiros de Almeria á su compañero Rafael Guerrero».

El Sr. Acosta, visiblemente conmovido ante aquella hermosa y elocuente manifestación del alma popular, dirigió á los barrileiros sentidas palabras de agradecimiento, asegurándoles que el acto que realizaban había de servirle de aliento para proseguir trabajando con mayor ardor.

Seguramente que ese sencillo homenaje de los trabajadores es la más liosa recompensa otorgada á la apliación y ejemplar conducta de los directores imitén la conducta brillísima de los que rendido el cuerpo por las fatigas del cotidiano trabajo conservan virilidades en el espíritu entusiasmo en el corazón para comitir por el engrandecimiento de la patria utilizando armas más poderosas indestructibles, de más alcance q los fusiles y los cañones de los tiran la ilustración.

Nuestros plácemes más entusiastas la Sociedad de barrileiros; nuestra felicitación más sincera al maestro Acosta y á su discípulo Rafael Guerrero.

## ES explosivo

El Gobernador civil ha dado traslado á la alcaldía de la sentencia dictada p el Tribunal de lo Contencioso de Madrid, confirmando el fallo de este Gobierno, por el que se ordena el traslado de los depósitos de dinamita que existen en el barranco del Majano, inmediato al Quemadero.

Además se señala al agente de la compañía de Explosivos un plazo para q cumplimente lo mandado, y en su defecto que el señor alcalde proceda al traslado las materias inflamables por cuenta de la empresa.

Este es el criterio sustentado por EL REGIONAL, y excusamos decir que medida del Sr. Roca de Togores nos resulta con arreglo á la ley.

Ahora es preciso que el alcalde deje dormir el asunto y que tan pronto como expire el plazo se ejecute sentencia del tribunal contencioso, q lo cual sesará la justificada intranquedad en que viven los vecinos inmediatos á los depósitos de explosivos.

## ECOS DE LA PRENSA

### Langosta

Dice La Liga Agraria, y sin comentarios, por que no hacen falta, reproducimos las palabras del colega madrileño:

«Este será el cuento de nunca acaba: La plaga toma nuevos bríos y la persecución es terrible.

Que la gasolina sirve para muchas cosas; nos lo confirma el Diario Universal denunciando lo siguiente:

«Es cierto—dice—que se ha denunciado oficialmente el uso de algún producto rural que dedica al alumbrado público la gasolina que el Estado sufre para combatir la langosta».

Atrasado está de noticias el colega.

La gasolina sirve para muchas cosas venímos diciendo hace muchos años, como la adquisición de insecticidas, en la que suelen intervenir funcionarios de algún ministerio, con cuenta y razón, por supuesto, y luego no sirven para nada absolutamente.

De ello nos hemos de ocupar extensamente, denunciando cosas graves, que revelan que en Agricultura hay que sanear muchas cosas que están pidiendo de aire, luz, ventilación.

Los 25.000 litros de zotal recientemente adquiridos, como otras insecticidas, tienen su historia, que hemos de puntualizar para que se vea de qué modo se gasta el dinero del contribuyente.

Si el caciocomo es la mayor plaga la causa de la insistencia de la langosta, la plaga peor (y por eso no se acaba nunca) es la que hay distribuida por los ministerios, desde los ministros abajo.

Si a ese caso denunciado por el personal agronómico no se aplica un energético correctivo, será cosa de echarse al surco y dejar que la langosta nos devore.

Lo que si es cierto es que estas cosas van a

Compañía de los Caminos de Hierro  
DEL  
Sur de España.

Horario de la salida de los trenes  
correos y mixtos.

Línea de Linares á Almería.

TRENES ASCENDENTES

Correo número 2.

Salida de Almería á las 10'30 ma-

nana.

Llegada á Guadix á las 2'16 tarde.

Llegada á Morella y de (empalme) á las 3'17 tarde.

Llegada á Baeza (empalme) Sali la

7'20 noche.

Mixto núm. 4

Llegada á Morella (fonda y empalme) á las 12'36 noche.

Llegada á Baeza (empalme) á las

7'25 mañana.

Mercancía número 14.

Lleva viajeros de tercera clase des-  
de Almería á Doña María.

Sale de ésta capital á las 5'45 de la

mañana y llega á su destino á las

9'35.

TRENES DESCENDENTES

Correo número 1.

Salida de Baeza (empalme) á las 9

mañana.

Llegada á Morella (fonda y empalme) á la 1'15 tarde.

Llegada á Guadix á las 2'26 tarde.

Llegada á Almería á las 5'40 tarde.

Mixto número 3

Salida de Baeza (empalme) á las 9'07 noche.

Llegada á Morella (empalme y fon-  
da) á las 3'58 noche.

Llegada á Guadix á las 5'35 mañan-

a.

Llegada á Almería á las 10'59.

Mercancía número 13.

Conduce viajeros de tercera clase  
desde Doña María á Almería.

Sale de aquella estación á las 17'34

y llega á la de ésta capital á las 20'42.

Trenes expresos

Entre Baeza y Morella, y vice ver-  
sa, circula todos los miércoles un  
tren expreso, en correspondencia  
con los de igual nombre que circulan  
entre Baeza y Madrid.

## La Elegancia

JUANA NAVARRO

Corsés á medida y sin competencia

FAJAS HIGIÉNICAS

Umbilicales, matriz, sobreparto y  
para reducción del vientre, quebra-  
duras de ingle y ombligo, hechas á  
medida. Últimos adelantos. Corsés  
rectos y elegantes desde 5 pesetas  
para señoras y de dos para niñas.

Paseo del Príncipe, 42

## SOLUCIÓN BENEDICTO

CREOSOTAL  
de cal con

Preparación más racional para  
curar la tuberculosis, bronquitis, car-  
tares crónicos, infecciones gripeles,  
enfermedades consumptivas, inapetencia,  
debilidad general, postración  
nerviosa, neurastenia, impotencia, enfer-  
medades mentales, caries, rachi-  
tismo, escrofulosis, etc. **Frasco**  
**250 pesetas.** Depósito: Farmacia  
del doctor Benedicto, sa Bernardo,  
41, Madrid; y principales farmacias.

DEPÓSITOS: En Almería, farmacia de  
D. Juan Vivas Pérez.—En Berja, A. Espi-  
nosa.—En Cuevas de Vera, F. Guevara y  
N. de Sola.—En Huercal-Overa, G. Jiménez.—  
En Serón, Luis Sanchez y en Bilbao,  
Santander, Gijón y Vigo, la S.E. droguería  
general.

Agencias en todas las provincias de

España, Francia y Portugal.

39 años de existencia.

seguros sobre la Vida

Seguros contra Incendios

Subdirectores en Almería:

DON SALVADOR ROMERO Y HERMANO,

Paseo del Príncipe, núm. 10.

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

# De todo un poco

## Coplas

Máura quisiera marcharse  
y... Silvela no lo deja:  
en todo se ha de meter  
el pícaro de... Silvela.

No me digas que te marchas,  
que es una cosa muy triste...  
el ver como no lo haces,  
a pesar de que lo dices.

Romero dice á voces:

—No hay de valía  
oposición de veras  
mas que la mía—  
¡Anda, selero!  
Para sandunga y guasa,  
las de Romero.

Porque frenaó Máura  
con su proyecto,  
ha sufrido tres síncope  
un predilecto,  
que se refia  
cuando alguno contaba  
lo de Almería.

Conozco á un supersticioso  
que es lo más exagerado...  
en cuanto nombran á Máura,  
dice: ¡Lagarto! ¡Lagarto!

FELIPE PÉREZ Y GONZÁLEZ.

## Tarjetas postales

La oficina central de Berna acaba de publicar el estado de la circulación de tarjetas postales, durante el año 1902, en todas las naciones que forman parte de la Unión Postal Universal.

Alemania es la que más tarjetas ha utilizado; una cantidad enorme; 1.013 millones y medio. Los Estados Unidos ocupan el segundo lugar, con 670 millones. El Japón ha puesto en circulación 435; Austria ha enviado 250 millo-

nes; Francia 60, Bélgica 55, Suiza 43 y España cuatro millones y un tercio.

Para algo, sin duda, hay tanta gente que no sabe leer ni escribir en nuestra tierra.

## Chirigota

Quejábase un inglés en el café del dabo que se acababa de hacer cayéndose en el suelo.

Un cirujano que estaba cerca le pre-

—Se ha lastimado usted junto á las vértebras?

—No señor—dijo el inglés—junto al paseo del Príncipe.

## Fenómeno

En un pueblecito de las inmediaciones de Nueva York ha aparecido un verdadero fenómeno.

Se trata de un niño que como los ojos tiene un solo ojo en cuya pupila se distinguen dos colores.

## Herencia real

Dentro de pocos días se otorgará ante el señor Ministro de Gracia y Justicia, como notario mayor del reino, la escritura de partición de los bienes recibidos al fallecimiento del rey Francisco de Asís, de la cual resulta que el líquido divisible entre sus siete herederos asciende á la suma de 133.560 pesetas y 95 centimos; correspondiendo 32.611'08 á la reina Isabel, 25.237'47 á cada una de las infantas doña Paz y doña Eulalia, y 8.112'48 á cada uno de los hijos del rey don Alfonso XII.

## Escuadra rusa

Los astilleros de Sebastopol y Nikolaiev han recibido instrucciones para construir nueve acorazados para la escuadra del Norte de Rusia.

Dichos buques deberán tener más velocidad que los actuales, y reunir condiciones para dotarlos de mayor armamento.

La escuadra rusa, con el refuerzo que proyecta llevar á cabo, será dentro de dos lustros la más poderosa del mundo,

aunque todas progresen en igual proporción que lo hacen hoy.

## Caso extraordinario

En el Instituto Oftalmológico de Glasgow se ha operado de cataratas, con buen éxito, á un hombre de treinta años que era ciego de nacimiento.

Hablando de este caso, verdaderamente extraordinario, dice el doctor Ramsay en *The Lancet* que la primera vez que vió el color amarillo sintió una impresión tan desagradable que le pareció iba á enfermar, y, en cambio, el rojo le produjo el efecto contrario.

## Boletín Poliglota

**Día 2 Martes.**—San Marcelino. Liturgia.—La Misa y oficio divino son del Señor del día, con rito de primera clase y oficio blanco.

### CULTOS.

Catedral.—A las 8 prima, tercia y misa mayor, sexta y novena.

Por la tarde á las tres, horas canonizadas.

Misa mayor á las 9 en todas las Iglesias.

**LA URBANA**

Compañía de seguros contra incendios á primas fijas,  
65 años de existencia  
CAPITAL SOCIAL 5 MILLONES DE FRANCOS  
FONDOS DE GARANTÍA 85 MILLONES DE FRANCOS.

*En seguros sobre la VIDA tiene 88 años de existencia.*

**Capital social 12 millones de francos.**  
**Fondos de garantía 145 millones de francos.**

Director en Almería y su provincia D. Francisco Soria y León, calle de Méndez, Núñez 2.

**Desincrustante**  
**Privilegiado**

Indispensable á todos los sistemas de calderas de vapor y hervidores.

Representante para Almería y su provincia, Francisco Cruz Ferrer Suezos, 1.

## Se venden

barriles de Roble, de haya y de pino, con doce arcos y terrín á 13, 10 reales cada uno respectivamente.

En Rioja «La Sultana» y D. José González, Almedina, 23, informarán.

**Sociedad Franco-Española**  
**SAN SEBASTIAN.**

Concesionario exclusivo para el trasporte de uvas.

Iguales precios que los de roble.

Concesionario exclusivo R. Caste-

llana, Pedro Jover, 3, Almería.

## Jabón Zotal

Bourgogne. — Léndres

Medicinal y de tocador.

Las señoras más elegantes de las principales naciones de Europa le dan la preferencia en el tocador, por que les preserva el cutis de toda clase de erupciones y manchas que tanto efean, consiguiendo con su constante uso hermosar la piel de la cara, manos, brazos y pechos, prestándoles una figura igual á la de la más dulcinea juventud. Los principales médicos de Europa lo usan y recomiendan por su doble cualidad de ser higiénico y antiséptico á los que padecen herpes, manchas en la piel, granos, escoriaciones, costras ó escamas, etc. Usado en las peluquerías evita el probable contagio que se transmite por la brocha, la navaja, el cepillo y el peine.

Concesionario exclusivo para la venta de este Jabón en España: J. G. ESPINAS, Laboratorio, Sevilla.

Precio, 2 pesetas pasilla. — Puedes en perfumerías, bijouterías, farmacias y droguerías de España y Cartagena.

## LA VASCONIA

Sociedad de seguros contra incendios á prima fija

Capital social 5.000.000 de pesetas

## Domicilio social PAMPLONA (Navarra)

Delegado en la provincia de Almería,

**Don Gerónimo Lino Rodríguez,**

CALLE DE MURCIA, NÚM. 13.

La Vasconia, sociedad domiciliada en la capital de Navarra, está formada y dirigida por los elementos más importantes de aquél país, habiendo merecido, la plena confianza de dicha región, como lo demuestra el hecho de que Navarra entera le ha favorecido con el seguro de sus edificios principiando por su Diputación foral y provincial, que ha asegurado en ella todos los suyos (que son más de cien).

La Vasconia, se conducirá en todos sus actos, y muy especialmente en los sacros de simiente, con toda lealtad y nobleza.

## SOMBRERERÍA MODELO

Consuelo Rodríguez,

Marquesa, 1 y Santo Cristo, 2.

Ofrece á su numerosa clientela un elegante y variado surtido en SOMBREROS DE SEÑORAS Y NIÑAS, así como en adornos de estos y de trajes de señoras, elegidos por la misma, de las mejores casas de París y Madrid.

También se confeccionan y se hacen todas clases de reformas á precios económicos.

## Parraleros

Arufres para las parras.

Serrín de corcho.

Barriles de piso y de roble.

Arcos de castiño.

Madera para barriles.

Sulfato de cobre.

Sulfato de hierro.

Abones minerales.

Sulfatadores de la acreditada marca JAPI.

Para informar: Juan Rodríguez Burgos, Almería.

## Tipografía EL Regional

En este acreditado establecimiento Tipográfico se hacen toda clase de trabajos como membretes, tarjetas, sobres, circulares, facturas, memorandums, esquemas mortuorios, recibos, talonarios, láminas y demás impresos, todo con prontitud y esmerada impresión.

## La Madrileña

CAMISERÍA.—SE TRASLADÓ CALLE REAL, 4.

Antigua casa de Cuñones,

FRENTE Á LA TIENDA DE LAS FILIPINAS

### PRECIO FIJO

#### Precios especiales para el presente mes.

Camisas blancas superiores y con pecho de color, á 3 pesetas. Corbatas, grandes surtidos (novedad), 1 id. Medias negras sin costura para señoras, á 0'50, 0'60, 1 y 1'25 id. Medias en colores finos para señoras, á 1, 1'50 y 2'25 id. Camisetas superiores en colores y crudas, á 1 y 1'25 id. Chichinas superiores en colores y crudos, á 0'50 0'75, 1 y 1'25 id. Calzados en colores para niños, grandes surtidos. Cuellos de hilo fino de diversas formas, á 0'50 id. Puños de hilo fino blancos y en colores, á 0'75 id. Pañuelos de jareta para señoras, á 0'35 id.

Grandes surtidos en botonaduras, perfumería, peines, cadenas para reloj, adornos concha, jabones finos, toallas afelpadas y adamascadas, petacas y carteras de piel.

Primera casa en ropa blanca para señoras.

Confección exclusiva para nuestra casa

## La Madrileña

4. REAL DE LAS TIENDAS, 4

FRENTE Á LA TIENDA DE LAS FILIPINAS

Precios fijos y económicos.

### Administración principal

de Correos de Almería.

Horas de entrada y salida de los correos, como así mismo horas de despacho para el público.

### ENTRADA

Correo de paciente . . . . . 8  
id. de Levante . . . . . 8  
id. de Níjar . . . . . 9  
id. general . . . . . 18'40

### SALIDA

Correo dereal . . . . . 10  
id. de Mijas . . . . . 10  
id. de Lorca . . . . . 17'15  
id. de Poente . . . . . 18'30

HORAS DE CERTIFICADOS Y VALORES DECLARADOS  
De 8'30 á 9'30. De 16 á 17 y de

18'30 á 19'30

### APARTADOS

De 8 á 9 y de 15 á 17

### LISTA

De 8'30 á 9'30 y de 16 á 17

### RECLAMACIONES

De 16 á 17

### HORAS PARA EL SR. ADMIR.

De 8 á 10.

## Consulta Médica



Enfermos de ojos. Tratamiento especial de las granulaciones, rizas, úlceras, cataratas, etc.: curas diarias por mañana.

Sifilis, enfermedades venéreas y de la matriz: curación rápida por el procedimiento seguido en el Hospital de San Juan de Dios en Madrid.

Estomago, Hígado, riñones, anemia y enfermos convalecientes, se curan con el uso de las Aguas Azcoadas.

Catarros crónicos, asma, fisiogénfisis pulmonal, laringitis, tos ferina, ronquera y bronquitis crónica, se curan con las inhalaciones de trietilamina, y ácido fluorhídrico.

La tuberculosis, inquietud, mala menstruación, color pálido, flújo y otras enfermedades de la mujer, se curan con el tratamiento nitrogenado y las inhalaciones de ozono.

Los parálisis, debilidad nerviosa en el hombre y en la mujer, el coreo ó mal de San Vito, la epilepsia, la neuralgia, etc., se curan con el baño eléctrico, corrientes de electricidad y la epoterapia, ó sean las inyecciones de jugos animales por el procedimiento de BROWN-SÉGUARD.

Médico-director  
D. ANTONIO RUIZ JUNCAL,  
Reina, 15.—Almería

**LA POSITIVA****Sociedad de Seguros á prima fija**

Contra la rotura de vidrios, cristales y objetos de arte, constituida conforme á las leyes vigentes, por escritura pública en 6 de Julio de 1900.

**Domicilio Social: MADRID.**

Esta Sociedad asegura á los propietarios y comerciantes contra la rotura de los vidrios, cristales, vidrieras y objetos de arte, situados en escaparates, tiendas, rótulos, etc.

La Sociedad procederá con urgencia á la sustitución de los objetos rotos ó haber efectivo el valor de ellos. Tarifa económica.

Agente en Almería y su provincia: R. GARGIA MORATÓN  
Ricardos 3, pral., izqda.

Comprendemos el dolor agudísimo de los inconsolables padres y de veras nos asociamos á su duelo.

**Cariad**

En nombre de una persona necesitada, víctima de la desgracia y que se encuentra en situación afflictiva, llamamos la atención de la personas piadosas, las que pueden entregar sus donativos al sacerdote D. Juan Ecco, cura párroco de Santiago.

**Feliz viaje**

Después de haber permanecido una temporada en Almería ha marchado á Barcelona, donde habitualmente reside nuestro distinguido paisano el teniente coronel de Administración Militar, don Antonio Duimovich Sendra.

**Depositarie**

Por ascenso de D. Jesualdo Domínguez, ha sido nombrado Depositorio pagador de ésta Tesorería de Hacienda D. Leoncio Zatón Robledo.

**Marine**

Se ha encargado del mando de ésto puerto el Comandante de Marina recientemente nombrado, Sr. Rodríguez Marbán.

**La viruela**

En el Hospital se han presentado varios casos de viruela.

El presidente de la Diputación don José Espinar Garrido giró ayer una denuncia de inspección y entre otras disposiciones prohibió la entrada en los establecimientos de personas extrañas á los mismos.

**Restos gloriosos**

Dice «El Noticiero de Manila»: «El capitán Garry, que dirige el salvamento de los buques de guerra españoles hundidos en la ensenada de Bacor, el día primero de Mayo de 1898, niega que tengan fundamento, y de ello nos felicitamos, las noticias dadas por el América referentes á la profanación de los restos de nuestros heroicos marinos.

También ha manifestado que hasta ahora solo se ha encontrado una masa informe de plata fundida y no los soñados tesoros.»

**Ocasión**

Se venden en almoneda varios muebles. Hay comedor Luis XIII y vajilla inglesa. Solo por diez días.

**Instituto, 9, 2.º, de 4 a 7. 1-10****Político**

Desde hace algunos días se encuentra en la capital nuestro respetable amigo el ex-gobernador civil D. Nicolás Rodríguez Company.

**Viajero**

En compañía de su distinguida esposa ha regresado de Marmolejo el secretario de la Junta de Obras del puerto, nuestro muy querido amigo D. Antón Moreno Nieto.

**Aguas**

Esta tarde ha llovido copiosamente en Almería, circulando por la calle Real tal cantidad de agua que durante un largo rato fué preciso interrumpir el tráfico.

**Veda**

Ayer empezó la veda del pescado, á cuyo fin los patronos ó armadores de las barcas jávegas procederán á quitar los capirotes en las artes.

Dicha veda termina el día primero del mes de Agosto venidero.

**Grader**

En la reunión celebrada recientemente por las minorías liberales habló con su acostumbrada eloquencia el diputado por Vélez-Rubio Sr. Barón de Sacro-Lírio, siendo sus palabras de concordia entre las distintas tendencias.

**Acta**

Hoy, probablemente, se verificará la vista pública del acta de Purchena, según tenía solicitado el candidato liberal D. José María Muñoz.

Lavadora mecánica, véase en cuarta plana.

**Muy importante**

En la calle de La Crónica núms. 1 y 9

**Parraleros****Sostenes de Pinoble**

En el almacén de maderas de Angel Pastor Giménez, hay una partida de sostenes de pinoble para parrales, muy útiles y a precio conveniente.

**Fábrica de serrín de corcho****DE LOS****Sres. Acuña y Calzada**

Fabricación especial de serrines para envases.

Situada en la carretera de Poniente, á la salida del puerto.

Despacho central: paseo del Príncipe Alfonso, núm. 27.—Almería.

**Telegramas.****Política liberal****Madrid 2-2**

Los amigos del señor Montero Ríos han confirmado que al intervenir en la discusión del mensaje D. Eugenio pronunció un discurso de tonos eminentemente democráticos.

En el mismo tono habló en el Congreso el Marqués de Vega Armijo.

Afirmaron los monteristas que ambos personajes liberales marchan de completo acuerdo.

**Un estafador.****Madrid 2-215**

Los tribunales han condenado al célebre estafador Conde, autor de varias rebos á la multa de ciento setenta y cinco mil pesetas.

**La nueva escuadra****Madrid 2-3-30**

La junta constituida para entender en el proyecto de construcción de la nueva escuadra ha terminado sus trabajos acordando el número y las condiciones de los barcos que han de formar la proyectada flota.

**Los periódicos****Madrid 2-3-30**

*El Imparcial* y *El País* siguen combatiendo el proyecto de reforma de la enseñanza presentado por el ministro de Instrucción Pública.

La acusan de marcada tendencia clerical, siendo ésta la causa de las principales censuras que ambas periódicas dirigen al señor Allende Salazar.

**ALMODÓBAR,****Odontálgico Olivano**

El mejor dentrífico conocido, cura las caries, fortalece las encías y mantiene el aliento perfumado.

**Thefelina de las tres coronas**

Este precioso descubrimiento vegetal limpia la sangre de impurezas, empleándose en los ataques nerviosos, vaídos, resfriados, vómitos biliosos etc., recomendándose especialmente para el mal de críca.

Depósito de ambos específicos: Kiosco Universal, pase del Príncipe, (frente á la fonda de Tortosa), Almería.

**MELAZIDA**

Remedio eficaz para prevenirse del melazo. Hay que operar ahora.

De venta: Bonisana y Viciana.

Pescadores, 79, Almería.

**Coñac Barbier**

Depósito: Café Cervantes

Informes: D. Daniel F. Delgado

Almería. — Tip. EL REGIONAL.

**Grandes depósitos de maderas y serrería mecánica**

DE

**José Fernández Burgos,**

Sucesor de viuda de Julian Giménez.

Calle, Ompo Urbera y Apolo.

**REBAJA NOTABLE** de precios para el corriente año.

La única casa de esta provincia que cuenta en la actualidad con el mayor y más completo surtido en **maderas pino del país, Morte Europea y América.**

Pidan catálogo general y nota de precios.

Descuentos según la importancia de los pedidos.

**EL PASAGE**

**Camas y cunas de hierro, gran surtido. Artículos de viaje. — OBJETOS DE FANTASIA PARA REGALOS.** V. jillas y ejotes en porcelana y Mosaico. Batería de cocina. — Cristalería. — Artículos de piel. — **FONÓGRAFOS Y CILINDROS.** — **Masticadores.** — Aparatos para asearse. — Últimas novedades en cojines, cinturones, bordados, agujas y adornos para vestidos. — Perfumería. — Gran colección en

**Bastones y abanicos**

Precios muy reducidos

**Crónica****municipal**

Bajo la presidencia del segundo teniente alcalde, y con asistencia de los concejales Sres. Pérez García, González Tamarit, Leal de Ibarra, Giménez Bueno y Burgos Tamarit, celebró sesión ayer tarde la corporación municipal.

Leída y aprobada el acta de la anterior se pasó al despacho ordinario:

Solicitudes de D. Juan Roldán, pidiendo licencias para edificar varias casas en la rambla del Obispo y en la calle de la Reina.

Oficio del Sr. Gobernador civil trasladando el escrito del Círculo Mercantil, que publicamos hace varios días, pidiendo no se permita la carga de los minerales en el andén de costa.

Solicitud de D. José Muñoz Salinas, como arrendatario de la Casa Matanza, diciendo que sufre perjuicios, con motivo de las obras que se están haciendo por la compañía de Alquife en las Almadrillas.

Con éste motivo el Sr. Pérez García ocupóse de la campaña hecha por el *EL REGIONAL* respecto al sacrificio de reses clandestinamente, pidiendo se persiga sin debilidad á los infractores de las Ordenanzas.

El presidente reconoció la necesidad que existe de acometer grandes reformas en el matadero.

Solicitud del capellán de la cárcel don Antonio Pérez Martínez, pidiendo una subvención para pagar la casa en donde habita.

A petición del Sr. Pérez García fué denegada la anterior solicitud.

Solicitud de varios abastecedores y expendedores de carnes, pidiendo la construcción de un nuevo Matadero, por ser el actual anti-higiénico y por tanto en contra de la salud pública.

Solicitud de D. José Muñoz Salinas, denunciando que se están sacrificando reses clandestinamente, las cuales son luego vendidas al público.

Factura de D. Francisco Oliveros y Comp., de 5'75 por arreglo de mangas de riego.

Solicitud de D. Francisco González Martínez, pidiendo líneas para edificar en la calle de la Mina.

Factura de Antonio González, de 21 pesetas por blanqueo y arreglo de habitaciones de la casa-Ayuntamiento.

Notificación del Agente ejecutivo de Hacienda, dando cuenta de haber embargado el 15 por 100 de la renta de consumos para resarcirse de la deuda que el Ayuntamiento hace por derechos de timbre.

Informe de la Comisión de Ornato, declarando nula la subasta de la limpia de pozos negros.

Cuenta de 113'25 pesetas por reparaciones hechas en la plaza de Abastos y alhóndiga.

Informe de la Comisión de Ornato en el escrito de D. Antonio González Egea, que pidió (1) licencia para arreglar la fachada de su casa de la calle de San Pedro.

El Sr. Pérez García manifestó que el Sr. González Egea ha estado pitoreándose del Ayuntamiento, y por lo tanto debe exigirsele por la vía gubernativa la responsabilidad que marca la ley. (Así se acuerda.)

Informe de la misma comisión en el escrito de D. José Cañadas que pide licencia para colocar mesas y sillas frente al café de Cervantes en los boulevares del paseo del Príncipe.

Denuncia del Arquitecto dando cuen-

**Sección local.****Descanso en paz**

Esta tarde se ha dado sepultura al cadáver de la hermosa señorita Consuelo Martínez Bérgamo, hija del conocido industrial D. Manuel Martínez.

Cuando apenas contaba 18 años y cuando todo le sonreía, la muerte que nada respeta, ha venido á tronchar una vida llena de lozanías y de encantos y de ilusiones.

Denuncia del Arquitecto dando cuen-